

COLUMNAS 30 DE SEPTIEMBRE DE 2019

COLUMNA ASALTO A LA RAZÓN AUTOR CARLOS MARÍN

DIARIO MILENIO

Encinas, sentado en una bomba

El viernes afloró una información que dinamita los primeros pasos de la 4T rumbo a una explicación distinta a la “verdad histórica”.

Avalada por el subsecretario Alejandro Encinas y admitida por el abogado de los padres, Vidulfo Rosales, la nueva *búsqueda* pasó en junio por encima de leyes y reglamentos con el traslado clandestino de un *confidente* preso en Chilpancingo a una cárcel federal (y *femenil*) de Cuernavaca, sin constancia *oficial* de autorización.

Intrigante, la trama es deslumbrante y la protagonizan, además de Encinas y Rosales, el ex policía comunitario Eliseo Villar Castillo (asegura saber *el paradero* de los estudiantes); Abel Barrera, director del Centro Tlachinollan, y el periodista Sergio Ocampo Arista (el viernes de la noticia lo quisieron detener ministeriales de la Fiscalía General de la República), de la radiodifusora XEUA Gro. Alejandro Encinas declaró: “*Hemos mantenido relación no solamente con esta persona (...), con el informante. Tenemos ubicado el sitio...*”. Y Rosales dijo a Ciro Gómez Leyva para radio y tv: “*Es una información que efectivamente nos la dio más o menos hace dos meses, ¿verdad? Se está trabajando, se está procesando y la Comisión para el Acceso a la Justicia está verificando esos datos en terreno, está haciendo los estudios...*”.

El *sitio*, el *terreno* aludido es al que, en entrevista con el periodista en apuros, se refirió el presidiario, luego de afirmar que tres *Guerreros Unidos* (presos también) le dijeron dónde están los restos: “*Participaron directamente en el caso, no puede haber duda. Es un punto muy diferente y lejano de Iguala. Los muchachos fueron trasladados adonde los enterraron. Se los llevaron en el autobús, ya asesinados...*”.

Un cuentasazo, pues.

El problema no es la patraña (quizá la mentira se la contaron así), sino lo que el *informante* dijo a Ocampo Arista: “*Acá al penal ya vino (24 de septiembre) Vidulfo molesto a decirme que le baje de güevos; que aceptara un convenio con mis compañeros para que nos trasladen a otro lugar y me presentaran a personas que querían convenir conmigo. Que quiere preparar a los muchachos para sus declaraciones. Que tienen que entregar información de tercera mano para que no salgan ellos culpables ni recaiga el delito sobre nadie. Le digo que eso es manipulación. Que si tiene compromiso. Se molestó mucho...*”. En Morelos, la reunión “*fue con el licenciado Alejandro Encinas, con Barrera, Vidulfo y trabajadores de Encinas. Yo pedía que se hiciera una minuta por escrito y me dijeron que era un tema muy confidencial y que ellos eran personas de autoridad, que no tenía por qué haber esa desconfianza...*”.

Ciro hincó el diente: “*¿Lo sacaron de manera ilegal, clandestina, escondido? ¿Qué no es lo que tanto le reclamaban a Tomás Zerón y por lo que quieren meterlo a la cárcel por (...) hacer una diligencia en el río San Juan?*”

Puntilla: el vocero de Seguridad de Guerrero, Roberto Álvarez Heredia, dijo que el gobierno estatal no autorizó ni expidió ninguna orden de traslado...

COLUMNA TRASCENDIO DIARIO MILENIO

QUE Arturo Alvarado, coordinador de las mesas de trabajo de la 4T, fue quien movilizó a los más de 200 simpatizantes de **Yeidckol Polevnsky** que “espontáneamente” se plantaron afuera del Consejo Nacional de Morena para manifestarle su apoyo.

Y es que aunque se sentaron en la mesa, la todavía dirigente morenista y **Bertha Luján** prácticamente ni se dirigieron la palabra durante la reunión partidista; sin embargo, los golpes debajo de la mesa están a la orden del día, pese al llamado de **Andrés Manuel López Obrador** de dejar de lado la mezquindad.

QUE la Subcomisión de Examen Previo de la Cámara de Diputados, copresidida por **Rocío Barrera**, de Morena, y **Pilar Ortega**, del PAN, fue citada a reunión para discutir y votar mañana martes los

dictámenes sobre diversas demandas de juicio político pendientes de ser desahogadas, incluso desde anteriores legislaturas.

Aver si entre los expedientes a deliberación está el de **Rosario Robles**, después de que el líder parlamentario de la mayoría morenista, **Mario Delgado**, prometió hace dos meses “acelerar” el juicio político contra la ex funcionaria por los presuntos desvíos de recursos en Sedesol y Sedatu.

QUE ayer, vía Twitter, se destapó de manera oficial **Pedro Salazar Ugarte**, director del Instituto de Investigaciones Jurídicas, como candidato a la Rectoría de la UNAM.

De acuerdo con la carta que dio a conocer a la comunidad universitaria, la decisión cuenta con la venia del propio **Enrique Graue**, quien desde la semana pasada anunció su intención de buscar la reelección y al que al parecer no le preocupa tener más contrincantes. ¿Que gane el mejor?

UNIVERSAL

: PLATA O PLOMO / CELAYA Y LA EXTORSIÓN MASIVA
/ ALEJANDRO HOPE (P.8)

MILENIO:

SIN RODEOS / LA LEY Y LA RECONCILIACIÓN NACIONAL QUE ESPEREN
/ DIEGO FERNÁNDEZ DE CEVALLOS (P.3)

EXCÉLSIOR

: JUEGOS DE PODER / AMLO: AGUANTAR O SOLTAR EL LASTRE
/ LEO ZUCKERMANN (P.13)

FINANCIERO

: ERICTAMENTE PERSONAL / EL TIGRE ESTÁ SUELTO
/ RAYMUNDO RIVA PALACIO (P.43)

UNIVERSAL

: HISTORIAS DE REPORTERO / INVESTIGA A BARTLETT ESPOSA DE SU BRAZO DERECHO EN EL SENADO
/ CARLOS LORET DE MOLA (P.2)

EL HERALDO

: ALHAJERO / MENSAJE A LA MAESTRA
MARTHA ANAYA (PP-5)

MILENIO

: DOBLE FONDO / AYOTZINAPA: ALDO Y LA MALDITA BALA .223
/ JUAN PABLO BECERRA-ACOSTA (P.8)

FINANCIERO:

USO DE RAZÓN / LA VIOLENCIA TIENE PERMISO
/ PABLO HIRIART (P.42)

UNIVERSAL: FUERA DEL AIRE / LA REALIDAD SE IMPONE / PAOLA ROJAS (P.7)

REFORMA: TEMPLO MAYOR (P.10)

UNIVERSAL: BAJO RESERVA (P.2)

UNIVERSAL: KIOSKO (P.26)

EXCÉLSIOR: FRENTES POLÍTICOS (P.15)

ECONOMISTA: LA GRAN CARPA (P.54-55)

FINANCIERO: [CONFIDENCIAL \(P.41\)](#)

CRÓNICA: [PEPE GRILLO \(P.3\)](#)

24 HORAS: [¿SERÁ? \(P.2\)](#)

LA RAZÓN: [ROZONES \(P.2\)](#)

REPORTE ÍNDIGO: [REDES DE PODER \(P.3\)](#)

EL SOL DE MÉXICO: [A LA SOMBRA \(P.2\)](#)

EL HERALDO: [SACAPUNTAS \(P.2\)](#)

CONTRARÉPLICA: [TIRADITOS \(P.2\)](#)



COLUMNA PANORAMA POLÍTICO AUTOR JORGE INZUNZA ARMAS DIARIO SOL DE TOLUCA

Las ideas son las mejores armas

“A las plantas las endereza el cultivo, a los hombres la educación.” Rousseau.

Generar ideas bien pensadas, sustentadas y evaluadas, son la base para tener acciones que puedan permitir las transformaciones, cambios y sobre todo la mejora de las condiciones de vida de las personas. En el ámbito privado de cada una de nuestras vidas, son las ideas convertidas en acciones las que permiten que nos definamos y expresemos quienes somos.

En el ámbito público, no se puede entender un gobernante, institución o área encargada del desarrollo de políticas públicas, gobierno, atención ciudadana, legislación o cualquier acción derivada del servicio público. Lo mismo sucede en la iniciativa privada aunque los incentivos en ese sector son mucho más amplios y mejores.

En el sector privado se premian, incentivan y pagan las ideas. Así han surgido muchas de ellas, que llevadas a políticas de trabajo, “startups”, programas de diseño, software, servicios, transporte seguridad, en fin todo lo que las empresas producen y elaboran según su razón de ser. El sector público si bien tiene otra naturaleza, ya que el salario que se devenga incluye las ideas y las acciones que se deben ejecutar y poco se incentiva y premia al que las genera. Lo mejor de los sectores debe explorarse y exportarse entre uno y otro para tener mucho más ideas y acciones de mejora.

Es importante este tema porque en los últimos años en los diversos sectores de gobierno, instituciones y áreas. Nos encontramos con personas que ostentan los cargos sin la formación y elementos necesarios o suficientes para desempeñarse. Su falta de conocimiento, capacidad e interés por la actualización y mejora, genera muchos problemas, complicaciones e inclusive desastres.

Para que haya buenas ideas, requerimos profesionales bien formados, humana y técnicamente, dedicarse al servicio público debe considerarse un honor y en el radicar el ser mejor, persona, mejor funcionario, mejor técnico. Y muchas veces esto no sólo depende de las instituciones, depende del interés personal que se le imprima y saber la responsabilidad que se tiene.

Por ello uno de los planes a ejecutar en las diversas instancias del Partido es formar y capacitar a los militantes, funcionarios partidistas, funcionarios públicos, alcaldes, síndicos, regidores, legisladores. Constantemente estamos llevando cursos, seminarios, talleres, tanto con ponentes nacionales como internacionales.

Las personas que desempeñen un cargo deben de ser las más capaces y preparadas posible. Para ello hay que trabajar en conjunto y así lo hemos hecho. Como muestra un botón, este sábado convocamos a un curso de formación para todas nuestras nuevas dirigencias municipales. Llegó el momento de trabajar con más fuerza y de prepararse con mayor rigor pues como decía don Manuel Gómez Morín “Las ideas y los valores del alma, son nuestras únicas armas, ni tenemos otras ni las hay mejores”.

COLUMNA CALLEJÓN INFORMATIVO

AUTOR JOSÉ ALAM CHÁVEZ

La relevancia política del nombramiento de Chavolla Ramos, primer arzobispo Metropolitano de Toluca

Factor clave en contra del avance de iniciativas legales que benefician a parejas del mismo sexo
El acontecimiento genera reacomodos en el entorno socio-socio-político

No le pegan a Pedro Haces señalamientos públicos

Se reúnen alcaldes y diputados del PAN en Villa del Carbón

Presume Abad Lara fotografías con Ricardo Aguilar. ¿Futurismo?

Exhibió Síndico de Naucalpan errores en procedimiento de nombramientos

Para quienes entienden el peso de la Iglesia Católica en México, particularmente en esta entidad, no pasó desapercibida la trascendencia del nombramiento de Francisco Javier Chavolla Ramos como primer Arzobispo Metropolitano de Toluca, circunstancia que le otorga al prelado la posibilidad de cubrir vacíos que dejaron Antonio Chedraoui Tannous, otrora poderoso arzobispo de la Iglesia Ortodoxa, así como el traslado, de Tlalnepantla, a la Ciudad de México, de Carlos Aguiar Retes.

Aguiar Retes, actual arzobispo Primado de México y Cardenal, fue arzobispo de Tlalnepantla, cuyo peso en el centro del país se traduce en lo político, sin embargo es considerado demasiado cercano al grupo priista del ex presidente Enrique Peña Nieto, incluso se conoce su operación para acercar al ex mandatario al Vaticano, hecho clave previo a su "matrimonio" con Angélica Rivera.

En la última década las oficinas de Aguiar Retes han sido claves para diversos cabildos con grupos políticos y empresariales plenamente identificados, hechos que son del conocimiento del presidente de la República, Andrés Manuel López Obrador, así como la gente influyente del Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), quienes no asumen la misma estrategia de cercanía, como sí ocurrió con los priistas.

En anteriores entregas se habló del peso que ha significado la iglesia en la política mexiquense y del centro del país. Aguiar Retes aprovechó su influencia en Tlalnepantla, pero sin duda se consolidó tras la muerte de Chedraoui, ya que el sucesor de este último en la Iglesia Ortodoxa prácticamente luce ausente, no cubrió ni la personalidad ni la influencia que le caracterizaron.

A propuesta de Carlos Aguiar, el Papa Francisco designó crear tres nuevas Diócesis que se desprenden de la Arquidiócesis de México: Azcapotzalco, Iztapalapa y Xochimilco, nombrando como primeros Obispos a Adolfo Miguel Castaño Fonseca, Jesús Antonio Lerma Nolasco y Andrés Vargas Peña, respectivamente.

Los ajustes de la Ciudad de México fueron propuestos por el Cardenal Carlos Aguiar, que sustituyó a Norberto Rivera Carrera, quien salió con severos cuestionamientos, sin embargo fue conocida su influencia en ex presidentes de la República panistas y cercano a diversos gobernadores del Revolucionario Institucional (PRI).

Bajo este contexto el Papa Francisco creó la nueva Provincia Eclesiástica de Toluca, cuyas diócesis sufragáneas son Atlacomulco, Cuernavaca y Tenancingo, elevando en consecuencia a Francisco Javier Chavolla, como primer Arzobispo de la nueva Sede Metropolitana. Chavolla ha sido clave en el centro del país para detener la aprobación de la ley que permite la adopción de hijos por parte de parejas del mismo sexo y del matrimonio igualitario.

Chavolla es cercano a importantes personajes con influencia en Acción Nacional (PAN), además de MORENA y, aunque por su presencia en la capital del estado de México mantiene relación con priistas, en realidad estos últimos privilegiaron por mucho tiempo la amistad con Carlos Aguiar, quien despachaba en Tlalnepantla. Chavolla es muy cercano a empresarios de la región como los Mena y la familia Monroy, propietarios del Grupo "La Moderna".

En este escenario también se fortalece el alcalde de la capital mexiquense, Juan Rodolfo Sánchez Gómez, de MORENA, quien desde su primer ejercicio municipal y su paso por la Cámara de Diputados, fortaleció amistad con Chavolla Ramos, sin perder de vista también sus vínculos con el Cardenal Francisco Robles Ortega, quien desde su posición de Obispo de Toluca, lo impulsó en el inicio de su carrera política dentro del albiazul.

Chavolla nació en Autlán de la Grana, Jalisco, aunque ingresó al Seminario Menor de Tijuana, Baja California en 1959, donde estudió tres años de Latín y posteriormente pasó al Seminario Mayor donde realizó sus estudios filosóficos en 1966. En septiembre de ese mismo año fue enviado al Seminario de Montezuma, en Nuevo México, Estados Unidos, donde cursó el primer año de Teología.

Fue ordenado diácono en mayo de 1971 por el Obispo Juan Jesús Posadas Ocampo quien fue asesinado, por una confusión, en 1993, cerca del Aeropuerto de Guadalajara. Posadas Ocampo le confirió además el orden del presbiterado el 10 de Diciembre de 1972, en la Iglesia Catedral de Tijuana.

Chavolla fue Vicario cooperador en la parroquia de la Inmaculada Concepción en Tijuana, Baja California; párroco de Nuestra Señora del Refugio, en la misma ciudad; párroco suplente de Nuestra Señora de Guadalupe en Tecate, Baja California y el 16 de Julio de 1991 fue nombrado Obispo de la Ciudad de Matamoros, Tamaulipas, por el Papa Juan Pablo II.

El 27 de diciembre del 2003, Juan Pablo II nombró Obispo de Toluca a Chavolla y aunque la toma de posesión fue el 12 de febrero del 2004; en la época, el alcalde de Tlalnepantla, Rubén Mendoza Ayala, mandó publicar una fotografía a su lado, en diversos medios informativos, adelantándose al escenario político, pues era el más aventajado en la búsqueda de la Gubernatura que se definiría en 2005.

El resto de los Arzobispos de México son Rogelio López Cabrera, de Monterrey; Carlos Cabrero Romero, de San Luis Potosí; Alfonso Cortés Contreras, de León; Domingo Díaz Martínez, de Tulancingo; José Antonio Fernández Hurtado, de Tlalnepantla; Carlos Garfias Merlos, de Morelos; Leopoldo González González, de Acapulco; Fabio Martínez Castilla, de Tuxtla Gutiérrez; Constancio Miranda Weckmann, de Chihuahua; Francisco Moreno Barrón, de Tijuana; Ruy Rendón Leal, de Hermosillo; Hipólito Reyes Larios, de Xalapa; Gustavo Rodríguez Vega, de Yucatán; Pedro Vázquez

Villalobos, de Antequera-Oaxaca y Víctor Sánchez Espinoza, de Puebla.

Atajos

Por la izquierda: Todo parece indicar que los señalamientos que se han presentado en contra de Pedro Haces Barba, el dirigente del CATEM, considerado el sindicato morenista, no generaron negatividad en el entorno de ese partido, por ejemplo en el informe del senador Armando Guadiana Tijerina, en Coahuila, fue colocado en mejor lugar que otros personajes influyentes de MORENA en el centro del país.

En este acto la presencia de Haces fue destacada por la clase política, sobre todo porque lo pusieron en mejor sitio de invitados respecto, incluso, de Yeidckol Polevnsky Gurwitz, la dirigente nacional o de Napoleón Gómez Urrutia, del sindicato de mineros.

En el informe estuvo presente Ricardo Monreal Ávila, el coordinador de los senadores de MORENA. Interesante.

Por la derecha: Jorge Inzunza Armas, el presidente del Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) encabezó la reunión de alcaldes y diputados en Villa del Carbón, donde se colocó la primera piedra del nuevo Comité Municipal.

En la reunión participaron los ediles panistas encabezados por el presidente de la Asociación Nacional de Alcaldes de México, Enrique Vargas del Villar y Anuar Azar Figueroa, el jefe de los diputados locales.

Por el centro: En Metepec es conocido que Abad Lara Terrón, considerado el hombre fuerte del ex alcalde, David López Cárdenas, ha tenido la aspiración de ser protagonista en las candidaturas del PRI, pero en el pasado reciente se tuvo que aguantar para dejar pasar a personajes como Ana Lilia Herrera Anzaldo o su ex jefe.

Antes de convertirse en el operador de David López fue considerado gente de Ricardo Aguilar Castillo, actual secretario de Organización del CEN, por ello llamó la atención el mensaje que acompañó a las diversas fotografías que compartió en redes sociales donde aparecen juntos en la Cámara de Diputados.

“Se paga un precio por ir tras tus sueños, pero se paga un precio más alto por quedarte en el mismo lugar”; @ricardoaguilarc on mi gratitud y afecto”, redactó.

Abad tiene la sombra del mal gobierno y de la deficiente imagen que dejó David López, por eso será interesante descubrir si la mano de Ricardo Aguilar sería suficiente para convertirse en una opción de peso en el futuro próximo en Metepec.

Por la izquierda2: Con evidentes diferencias en el cuerpo edilicio de Naucalpan, por mayoría fueron aprobadas las remociones de los titulares de Medio Ambiente, Gobierno, Ayuntamiento y votaron en contra de la salida del secretario de Administración.

Desde el inicio de la sesión, el síndico Max Alexander Rábago señaló errores en las formas que se siguieron para plantear las remociones, por ejemplo se señalaba que en algunos casos los secretarios renunciaron por motivos personales, lo cual es incorrecto, pues más bien la salida era obligada por no contar con los requisitos legales.

Precisó que quienes son removidos incumplieron la norma, por ello no son renunciaciones voluntarias, por otro lado no se subsanaron los iniciales.

Más tarde aseguró que las remociones tendrían que ir acompañadas por los nombres propuestos para ocupar los cargos, pues la normatividad no prevé la posibilidad de dejar vacantes, aunado a ello el hecho de no tener un titular en una Secretaría o suplencia desprende una falta definitiva.

COLUMNA COMENTARIOS

AUTOR LUIS NOVELO

DIARIO DE MEXICO

PT

Luego de sus pleitos con **Óscar González Yáñez** y el **diputado Armando Bautista**, **Carlos Sánchez Sánchez** se fue a Morena oficialmente, en una reunión en la que estuvo la alcaldesa de Almoloya, el senador Ricardo Moreno Bastida y los ahora morenistas prófugos del PT. **Carlos Sánchez** asegura que son entre 60 y 70 mil. Bueno, pues de ser así, el PT prácticamente ya no existe... Para el diputado **Armando Bautista**, la salida de **Carlos Sánchez Sánchez** es una vacilada, porque, dijo, se fue desde el 2017, “ya formalmente se van él y Mario Cardoso, porque Nelly la presidenta de Temoaya jala bien con el PT, ya se habían ido, no renunció en ese momento porque era el coordinador del grupo, porque ya hacía trabajo con Morena. Somos un partido serio, con 10 alcaldes firmes, estamos fuertes, ya se fueron las manzanas podridas, nos quedamos los que tenemos convicciones, estamos consolidados y fuertes. No somos esquirolas, al contrario, somos el partido que más ha defendido a Andrés Manuel, nos sentimos orgullosos de recibir los embates por estar firmes en el proyecto de la 4T” ... A los que no les fue nada bien es a los diputados federales morenistas de Ecatepec, que rindieron su informe de labores prácticamente con su parentela, porque a pesar de que se juntaron **María Guadalupe Román Ávila**, **Alma Delia Navarrete Rivera**, **Marco Antonio González Reyes** y **María Eugenia Hernández Pérez**, para hablar de sus “logros”, nomás no tuvieron poder de convocatoria y **Mario Delgado Carrillo**, coordinador de la fracción de Morena en la Cámara de Diputados federal, se tuvo que aguantar los aburridos y pobres informes... Los cambios en Naucalpan siguen. Con la salida de **Manuel Espino**, queda **Mauricio Aguirre Lozano** como secretario de Gobierno a partir del 1 de octubre; **Alfredo Vinalay Mora** como secretario de Desarrollo Económico y habremos de esperar a saber quién quedará de secretario del ayuntamiento, en tanto está de encargado **Ulises Canizales**. Algunos ediles protestaron por estos enroques, pero al parecer

este fin de semana se limaron asperezas.

COLUMNA SE COMENTA DIARIO MILENIO

QUE hoy se cumple el ciclo de Mauricio Aguirre Lozano como Secretario del Ayuntamiento de Naucalpan, e inicia como Secretario de Gobierno, cargo que deja Manuel Espino Barrientos, quien será superdelegado en Durango. Se espera una operación política relevante, pues Espino no se conformaría con un papel de ornato como el que han tenido varios de sus ahora colegas. Ahora muchos naucalpenses fincan esperanzas en el nuevo funcionario para revitalizar el gobierno de Patricia Durán.

QUE duras críticas lanzó Carlos Sánchez Sánchez, durante el anuncio de una presunta salida masiva de militantes del PT para sumarse a Morena. Sin mencionar nombres, llamó “administrativos que favorecen únicamente a sus cuates” a la dirigencia del partido de la estrella, a través del cual paradójicamente él ocupó importantes cargos. Aseguró que el éxodo representa 60 % de los cuadros petistas. Lo cierto es que no explicó en qué padrón sustenta su cálculo, pero el tiempo mostrará si la decisión impacta o no a su ex partido.

QUE el gremio periodístico sufrió una sensible pérdida con el deceso de Miguel Sánchez Argüelles. Oriundo de Texcoco, se hizo escribiendo en el extinto Diario Adelante, y fue pionero en periodismo digital. Durante décadas fue un importante activista en la lucha por los derechos e impulsor de la asociación gremial, por ejemplo fundó la Federación de Licenciados en Periodismo de México. En fechas recientes, destacaron sus esfuerzos promoviendo la Ley de Protección a Periodistas del Estado de México. Descanse en paz.

QUE la secretaria de Comunicaciones mexiquense se puso muy creativa y le dio su “manita de gato” a la estructura baja del puente de Pilares, en Metepec. Lo curioso es que colocaron leyendas invitando a “artistas urbanos” para decorar los amplios muros, sin explicar si será trabajo voluntario y así se ahorrarán recursos. La medida ha sido recibida con escepticismo: vecinos y automovilistas opinan que ahora el lugar se verá bonito en las fotos cada que se inunde, como frecuentemente ocurre por falta de un sistema efectivo de drenaje.



 PAN Estado de México  @pan_edomex

Síntesis Informativa
www.panedomex.org

Company Name www.panedomex.org

